
R４前期 R４後期 R４前期 R４後期 R４前期 R４後期 R４前期 R４後期

1
学校は、学級だよりや学校だより、ＨＰなどで教育方針

を伝え、特色ある教育活動を行っている。
3.0 3.1 3.2 3.1 3.5 3.3 3.2 3.2

2
学校は、他者を思いやり、いじめをなくす人権教育の推

進をしている。
3.0 3.0 3.0 3.0 3.5 3.6 3.2 3.2

3
学校は、分かりやすい授業をし、生徒の学力を高めてい

る。
3.0 3.0 2.9 2.8 3.1 3.1 3.0 3.0

4
学校は、部活動等に熱心に取り組み、生徒の健康や体力

を高めている。
3.3 3.3 3.1 3.0 3.4 3.1 3.3 3.1

5
先生は、生徒の間違った行動に対して、きちんと指導し

ている。
3.2 3.2 3.0 3.0 3.3 3.3 3.2 3.2

6
学校は、登下校など、安全に気を配り環境が整ってい

る。
2.8 3.0 3.1 3.0 3.1 3.0 3.0 3.0

7
学校は、掃除が行き届き、花壇等が整備された学校であ

る。
3.0 3.0 3.2 3.1 2.7 2.8 3.0 3.0

8
我が子は、好ましい友人関係があり、楽しく登校してい

る。
3.4 3.4 3.4 3.3 3.0 2.9 3.2 3.2

9
我が子は、家庭学習など、進路を意識した生活ができて

いる。
2.7 2.7 2.8 2.8 2.4 2.5 2.6 2.7

10 我が子は、学校や社会のルールやマナーを守っている。 3.2 3.3 3.2 3.2 2.5 2.6 3.0 3.1

11 我が子は、学校や地域で、あいさつしている。 3.3 3.3 3.1 3.0 2.4 2.5 2.9 2.9

12 我が子は、意欲的に部活動に参加している。 3.4 3.4 3.3 3.3 3.1 3.0 3.3 3.2

13
学校は、地域や関係団体・機関との連携をとっていると

思う。
2.9 3.0 3.1 3.1 3.1 3.3 3.0 3.1

14 保護者は、学校行事やPTA活動を理解し協力している。 2.8 3.0 2.6 2.9 2.9 3.1 2.8 3.0

15
大野中学校は、学校全体に活気があり明るく楽しい雰囲

気である。
3.3 3.1 3.2 3.2

3.0 3.1
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令和５年３月１日

保護者様

佐世保市立大野中学校

校長 諸 熊 修 一

令和４年度佐世保市立大野中学校「学校評価」の結果について（お知らせ）

標記の件につきましては、保護者の皆様には、ご多用のところご協力いただきまして誠にありがとうございま

した。

集計の結果につきましては、下記のとおりとなりました。また、保護者の皆様からいただきました貴重なご意

見・ご要望に対しましては、改善すべきところは改めていくよう努めてまいります。

今回の評価をもとに、さらによりよい学校づくりへと推進してまいりますので、今後ともご支援・ご協力をお

願いいたします。

【４：よくできている ３：できている ２：あまりできていない １：できていない】



令和４年度 「後期」学校評価の分析と考察
【学校生活】に関わることについて

「コロナの影響で学校の様子がわからなかったりもしましたが、三者面談やHPでたくさんの写真や情報を提供していただきありがとうございまし

た。」「今年度は体育大会や合唱コンクール、授業参観など参観する機会も増え、友達と楽しく過ごす姿が見れてよかったです。」「部活動や友人

関係と楽しい学校生活を送れていると思います。テスト前の「やればできる」ファイルも先生方の対策に助けられています。」「ダメなときはきち

んと指導してくださり逆に良いことは褒めていただいて、横道にそれることなく充実した学校生活が送れています。学級通信もありがとうございま

す。」「学級通信がカラーで写真が大変見やすくわかりやすいです。写真や先生の文書で学級の様子がよくわかりありがたいです。」などありがた

いご意見をいただいております。また、「花壇などは整備されているが、グランドや体育館のトイレなどいつも清掃されていないところへも目を届

かせてほしいです。」「生徒が思い出に残る教育活動をお願いします。」「コロナの影響で学校へ行く機会が減ったこともあり、先生や保護者、地

域の関係性が作りづらくなっている。情報が伝わってこない。」「佐世保でのいじめがニュースにありました。とにかく隠すことはなく対応してほ

しいです。」などのご意見もいただきました。

次年度におきましては、生徒へ寄り添う指導、厳しさをもった指導を職員間でぶれのないように取り組んでまいります。また、引き続き、新型コ

ロナ感染症防止対策を行いつつ開かれた学校づくりを推進してまいります。今後も学校便り、学級通信、スピード感のあるＨＰ更新等の充実を図り

ながら、健全な生徒の育成に努めてまいります。また、礼儀としてのあいさつ指導について推進してまいります。

【教科指導】に関わることついて

「限られた時間の中で、しっかりと指導していただいていることを子供の話から伝わり感謝しております。授業でもわかりやすく指導されていて

学習が学力につながる熱心さが感じられました。毎日子供から学校での出来事を聞くのが楽しみです。」「学力の伸びや家庭学習の時間が増えてい

るのも先生方のおかげだと思います。ありがとうございます。」「思春期の子供たちを教えるのは本当に大変だと思いますが、一方通行な指導では

なく子供たちがもっと自主的に考える場面が増えるといいと思います。」などご意見をいただきました。また、「担任の負担が大きいように感じま

す。もう少し協力体制が取れたらいいと思います。」「理解できているかどうかを先生方でも確認してほしいです。塾ではなく授業で理解できるよ

うになればみんなもっとやる気にも出せると思います。」「コロナによる授業の遅れが気になります。オンライン授業や授業の内容をPCで見れるな

ど何か対策ができると思います。ただ、先生方も大変だと思いますので無理のない範囲でよろしくお願いします。」「授業について、先生によって

は授業に関係ない話が多いときがある。また、特定の子供に対していじりなどもあり、授業を面白くされているのかもしれないが、見ていてあまり

気持ちの良いものではなさそうだ。そのいじりを発端にいじめにもつながることもあるかもしれないので、今一度考えてほしい。」「定期テストの

「やればできる」はいらないと思います。勉強する子はするし、しない子は出題されるところがわかっていてもしないと思います。受験では範囲が

広いので日頃から努力する環境が望ましいと思います。」「置き勉を廃止してほしい。全く持って帰ってきません。家庭学習の充実のためにも、せ

めて５教科は持ち帰らせてもよいのではないかと思います。」などのご意見もいただきました。

次年度におきましては、授業のガイダンスの充実、評価等を含めた生徒への説明を十分に行います。今後も、課題の出し方等についても工夫し、

わかりやすい授業に努めてまいります。また、今年度の取組「やればできる」「これまでの家庭学習時間＋３０分」については賛否両論をいただき

ました。次年度に向けて引き続き生徒の学力向上のため検討し取り組んでまいります。ご家庭でも家庭学習の習慣化に力添えをお願いいたします。

また、タブレットＰＣの活用について、よりよく活用できるよう研修、計画を進めてまいります。

【校則】に関することついて

「とても熱心にご指導していただいたり、連絡をくださることにとても感謝しております。今後もどうぞよろしくお願いします。」「校則につい

て子供たちの気持ちを考えて見直しを取り入れてくださっていると思います。」などのご意見をいただきました。また、「子供に対して、きちんと

向き合ってくれる先生とそうでない先生がいる。担任の先生はトラブル後も連絡をくれたりと子供に対して真摯に向き合ってくれたので楽しく学校

に通うことができています。ありがとうございます。」「冬場の登下校時など、今の防寒着では対応が厳しいのではないか。部活によってはウイン

ドブレーカーなどがあるので、着用可にしてほしい。特に女子のスカートは寒いと思う。」「校則で、紺色の靴下を認めてほしい。洗濯が少しでも

簡単にできるようにご検討をお願いします。」「トイレにスリッパがなくシューズで入っていると聞きました。和式トイレなどを考えると衛生的に

ではないように思います。」「マスクのポイ捨てなどのごみが目立ちます。また、下校時に横に何人も並び通行人や車の邪魔をしている光景をよく

見ます。さらに清潔感のために余分な眉毛をの処理は許可していただきたいです。」などのご意見をいただきました。

昨今の社会背景等を鑑みたときに、集団生活に必要なルールで校則として適切か検討し、次年度の生徒総会等で生徒に投げかけ、共に考え取り組

みたいと考えております。また、地域、関係機関との連携を深め、子供たちの見守りを引き続き徹底していきます。

【部活動】に関することについて

「学校も休まず部活も楽しく行けることを深く感謝しております。」「学校だよりで部活動の表彰の生徒紹介をしていただいており、大変楽しみ

に見ていますがその中に誤記があり、少し残念な気分がします。」などのご意見をいただきました。また、「部活動を楽しみにスタートしたのです

が、部活に顧問の先生がつけないことが多いと聞きます。心配になります。もう少し部活のほうにも力を入れてほしいと思います。」「冬場など暗

くなるのが早いときもう少し早く帰してほしい。街灯などがなく、人気が少ないところもあるので心配である。」などのご意見もいただいておりま

す。

次年度におきましても、感染対策を徹底し部活動ガイドラインに沿った活動を行ってまいります。また、練習経過や大会参加予定など早めの周知

ができるよう取り組みますのでご協力をお願いいたします。部活動終了時間につきましては、時期及び天候を考えながら検討してまいります。

【総括】

今年度の後期学校評価の学校全体平均は、前期から０．１ポイント上昇しました。これは、生徒、保護者、職員それぞれの意識が向上したことに

よるものだと考えます。後期学校評価で頂いた、生徒、保護者のご意見・ご指摘を基に学年部会や職員会議を行い、改善に向けて協議を進めてまい

りました。次年度も学校と家庭との信頼関係のさらなる構築、教職員間の意思の疎通と共通を深め、保護者や生徒へのていねいな説明と対応などを

さらに進めていかなければならないと考えます。今後ともより良い生徒の成長のために、教職員一丸となり頑張りますので、ご理解とご支援のほど

をよろしくお願いいたします。学校や生徒のことで、何か不安やご心配な点がございましたら、いつでも担任や学校にご相談ください。


